
爆笑职场小话剧
《办公室有鬼——谈谈情、跳跳槽》

演出单位：泛剧场联手张小盒
演出时间：12月2日~6日 19：30
演出地点:河南艺术中心小剧院
演出票价：280元、180元、100元、50元
保利票务：69092200、69092218

让世界充满爱·以经典的名义
——郭峰钢琴独奏音乐会

演出时间：12月8日、9日 19：30
演出地点:河南艺术中心大剧院
演出票价：880元、680元、580元、380元、

280元、180元、80元、50元
保利票务：69092200、69092218

《盛世梨园——河南省戏曲精品名人坊》
演出时间：每周二、三 20：00
演出票价：30元、80元、180元、280元、

380元、580元、880元
演出地点：河南电视台8号演播厅
售票热线：0371-60111111

《清明上河 梦幻东京》
演出时间：每晚 19：50
演出地点：开封市东京艺术中心
演出票价：88元、128元、168元、688元
演出单位：开封市歌舞剧院
订票电话：0378-3726868、3268888

中原大舞台
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新华社开普敦 12 月 3 日专电
国际足联 3日在南非罗本岛召开了
执委会会议，会议决定 2010年世界
杯冠军将得到 3000万美元的奖金，
而亚军也将得到2400万美元。

所有南非世界杯参赛球队将得
到 100 万美元，以平衡球队在世界
杯备战期间的开支。

国际足联秘书长瓦尔克表示，
国际足联为总共 32 支参赛球队提
供了总额为 4 亿 2000 万美元的奖

金，比 2006年德国世界杯时多出了
61％。

瓦尔克还说：“国际足联将为每
一名世界杯参赛球员所在的俱乐部
提供每人每天 1600美元的补贴，从
世界杯开赛前 15天补起，直到该名
球员结束世界杯比赛截止。”

此外，国际足联在会议中还决
定，在奥运会男足比赛中将维持现
在对参赛球员 23 岁以下的年龄限
制，同时允许有3名超龄球员参赛。

南非世界杯奖金大涨61％

新华社华盛顿12月3日专
电 凭借布鲁克斯最后两秒罚
进的两球，休斯敦火箭队 3 日
客场以 111∶109 两分险胜金
州勇士队，取得本赛季开赛以
来第二个三连胜。

本场比赛跌宕起伏。首节
双方交替领先，28 平未见高
低。次节火箭队占了上风以
58∶51 领先结束了上半时。
第三节勇士队发烫的手感令
火箭队无可奈何，其中三分球
主队就扔进了 6 个，单节赢了
13分。

急躁的火箭队球员第四节

开场后各自为战，半节快过时，
勇士队已把领先优势扩大到
10 分。此时火箭队终于清醒
过来，在加强防守和抢篮板的
同时，兰德里的内线强攻和洛
里、布鲁克斯的强行突破频频
撕破对手的防线，火箭队在 4
分半的时间里打出一波10∶0，
令比赛回到了同一起跑线。

最后 13秒时比分战成 109
平，握有球权的火箭队由本场
第一得分手布鲁克斯（25分）单
打独斗，最后 2 秒时他急停跳
投，对手打手犯规，布鲁克斯两
罚全中。

火箭客场涉险降服勇士

昨天晚上，作为今年中超“压
轴大餐”的颁奖仪式在上海隆重
举行，建业主帅唐尧东如愿获得
最佳教练奖项。颁奖仪式后，建
业副董事长杨楠高兴地说：“这是
河南足球的骄傲。”

对于建业队获得的历史上首
个最佳教练，杨楠评价：“唐尧东
获得最佳教练是众望所归，这是
河南建业的骄傲，也是河南足球
的骄傲。有河南这样的一方水土
和厚重文化，有河南建业这么好
的足球环境，有河南球迷的支持，
才能出现这么优秀的教练。建业
能够获得季军，唐尧东的功劳不
可抹杀，正是他的务实作风和低
调的带队经验，帮助河南建业最
终实现历史最佳成绩。”

能够获得最佳教练的称号，
远在上海的唐尧东仍是一贯的低
调，在接受记者电话采访时说：

“这个奖项不属于我个人，属于整
个团队，我只是做了应该做的工
作。今年建业队的稳定是有目共
睹的，无论是教练组、队员，还是

广大球迷，大家心往一处想，劲往
一处使。”

杨楠在昨晚的颁奖仪式上接
受了中超季军奖项，下来后有点激
动：“建业进入中超三年，一步一个脚
印地走下来，确实很不容易。在建
业最困难的时候，我选择了唐尧东，
通过今年的联赛证明，唐尧东没有
辜负中原球迷和俱乐部的期望。”

参加完颁奖仪式后，杨楠和唐
尧东两个“忙人”还将忙各自的事，
唐尧东今天飞回昆明，带队参加训
练并参加在那里举办的学习班。
杨楠则要前往马来西亚出席亚冠
比赛的抽签仪式。

“由于明年建业是双线作战，
而且亚冠的比赛明年 2月 23日将
开始，因此留给建业选援的时间
并不多，但我相信在老唐的带领
下，内外援很快会有眉目，俱乐部
对这支稳定的教练组很有信心，
相信明年在亚冠和中超赛场上，
建业会继续展示河南足球的新形
象。”杨楠最后自信地说。

本报记者 刘超峰

唐尧东昨晚正式荣获“最佳”

杨楠：杨楠：这是河南这是河南足球的骄傲足球的骄傲

本报讯（记者 李颖 文 李焱 图）
经过一个多月的紧张拍摄，昨日，由
兰州电影制片厂、郑州福象文化传
播有限公司和郑煤集团公司联合摄
制的数字电影《掘井》在郑州封
镜。

《掘井》讲述了一起透水事故
中，被堵在井下500米的5名矿工
安全逃生的故事。身世各异的 5
人在生命的极限时刻，临危不惧、
利用所掌握的生存技能成功逃
生，整个故事险象环生、跌宕起
伏，反映了危急时刻人性的洗礼
和升华，彰显了人性。

《掘井》导演由解放军第二炮
兵电视艺术中心副主任卢学平担
纲，他曾担任《战北平》《狼毒花》
等多部热播电视剧中的制片人，
并荣获中国电视剧飞天奖“60 年
60 人突出贡献奖”。青年演员张
琳出任本剧女主角周小莉，她曾
在电视剧《北平战与和》中饰演傅
作义的女儿傅冬菊。著名演员刘
一江曾在电视剧《走西口》《狼毒
花》等剧中担任重要角色，他出演

《掘井》男主角夏大壮。河南省话
剧团演员姜守志在影片中扮演

“闷老鳖”。
据悉，影片已经进入后期制作，

预计将于半年后在央视电影频道与
观众见面。

“注意你的接应。”“每个技术环节
都要注意到。”……昨天下午的省球类
运动管理中心排球训练馆内，响彻着
河南女排主帅陈永明的声音，河南女
排的姑娘们正在进行着持球训练。一
张张稚嫩的脸庞，也使得记者对眼前
这支队伍颇感陌生。“一些老将退役
了，现在队中大部分是年轻人。”陈永
明平静地说。新赛季全国女排联赛A
组将于本月 19日开赛，年轻的河南女
排目前正是“轻装”上阵，积极备战新
赛季的联赛。

主将退役 河南女排进入重建期
第十一届全运会，河南女排历史

性地杀进八强，书写了河南女排史的
新篇章。全运会结束后，张洋、张静、
赵珊珊等一批为河南女排立下战功的
老将们退役了。目前这支河南女排阵
容中也仅剩下王婷、赵静以及霍萱三

名老将，其余的队员都是年轻选手。
河南女排阵容中原本还有一位老将杨
爽，但由于她刚刚在上个月做了膝关
节手术，恐怕要缺阵一个赛季。

“老将们终究有退役的时候，这是
自然规律，谁都无法改变。年轻人也终
究是要成长的。”看着眼前晃动的年轻
身影，陈永明颇有感触地说。新赛季，
河南女排“主框架”将以年轻队员为主，
这也意味着河南女排彻底进入重建期。

小将需磨炼 打牢基础是关键
张 停 停 、范 香 郴 、李 伟 伟 、张

力……这些队员是河南女排阵容中的
新成员。别看她们都是年轻队员，但她
们身上的担子一点也不轻，张停停、范

香郴司职主攻对角位置，李伟伟司职副
攻，张力则司职二传，这些年轻小将们
构建的恰是河南女排的“新框架”。

“这批年轻队员有的是刚刚从二
线队上来，有的虽然也随队参加过往
年的联赛，但都不是主力。新赛季，
这批年轻队员将是我们的主力。”陈
永明一边呼喊纠正着年轻队员们的
技术动作，一边忙里偷闲地对记者
说。的确，小将们活力四射，训练起
来很有劲，但她们的技术动作很粗
糙，陈永明时不时打断她们的训练，以
规范技术动作。

成绩全力争 锻炼最重要
进入重建期的河南女排，正以“轻

装”备战联赛。年轻队员担纲的球队
若想在联赛中取得好成绩，显然不现
实。对此，陈永明坦言：“新赛季我们
的目标很明确，就是全力以赴打进八
强。”

跻身联赛八强对于一支正处于重
建期的球队来说，应该是一个不算太
容易完成的目标。对于制定的目标，
陈永明毫不隐讳地说：“实现目标的难
度也挺大的，毕竟队中的主将离开了
不少，但我们为了更长远的目标，必须
让年轻队员得到锻炼。只有这样，我
们的队伍才能不断前进。通过联赛，
使得年轻队员得到充分锻炼，这才是
最重要的。”

本报记者 陈 凯

本报讯（记者 秦华）电影《花木
兰》正在热映，由凤凰出版社出版的
同名电影书定于今日面世。图书从
历史背景、故事情节、主创访谈、幕
后制作等各方面对影片进行了详
尽介绍，电影总制片人宋光成还在
书中首次揭秘了影片中花木兰一
角从杨紫琼、章子怡、范冰冰、李宇
春、刘亦菲到最终花落赵薇的选角
内幕。

在电影开拍之前，关于花木兰
一角的演员曾传出杨紫琼、章子怡、
李宇春、刘亦菲等多个版本，对此，
总制片人宋光成并不否认确实有不
少一线女星都抛出了橄榄枝，而最
终选择赵薇是经过斟酌后的决定：

“我们和赵薇在《情人结》中有过合
作，她的表演很出色，后来的《画皮》

《赤壁》也证明了赵薇纯熟的演技，

还有一点就是，赵薇的性格有点男
孩子气，大大咧咧的，与花木兰这个
角色最为贴近。”

而选定陈坤作男主角，宋光成
说是因为“二人在《画皮》里爱得意
犹未尽，观众希望他们能在《花木
兰》里爱个痛快，而且这对银幕组合
形象很养眼也很有亲和力。”

据介绍，《花木兰》一经公映便
突破了灾难大片《2012》及三部在北
美过亿美元影片《第九区》《暮光之
城》《豚鼠特工队》等共计四部好莱
坞大片的“围追堵截”，12 月 2 日，

《新闻联播》以简讯方式播报了《花
木兰》上映仅五天票房已突破 4500
万的消息，而赵薇，也凭借在《画皮》

《赤壁》《花木兰》中日臻成熟的演
技、带来的不错的票房收入，一步步
摘掉了“票房毒药”的帽子。

本报讯（记者 刘超峰）被媒体
炒得沸沸扬扬的中国功夫 VS 职业
泰拳争霸赛 12 月 19 日将在广东佛
山擂鼓打响，目前中方参赛的 5 名
选手已经确定，这 5 人分别是 60 公
斤级的徐吉福，65公斤级的董文飞，
70 公斤级的刘层层，75 公斤级的张
开印和 80公斤级的边茂富。其中，
我省名将张开印将代表中国参加本
次争霸赛。

昨天下午，记者来到张开印正
在积极备战的训练场，进一步了解
这位功夫选手的备战情况。在人才
济济的河南散打界，以过往成绩论，

张开印并不算特别突出，他的最好成
绩曾经获得过全国亚军，之所以能够
入选中方阵容，河南省散打队总教练
刘海科说：“张开印虽然没有拿过冠
军，但他已具备了冠军的实力。更重
要的是，张开印的特点是拳、腿的攻
击力强，动作速率快，擅长进攻，这些
都更适合和泰拳交锋。”对于自己未
来的对手，张开印坦言并不是非常了
解：“我也是从网上看到了一些介绍，
听说对方非常厉害，这肯定是场硬
仗。虽然不是世界锦标赛那样的正
式国际比赛，但毕竟也代表中国散
打，一定尽力去拼。”

讲述煤矿工人的故事

郑州本土影片《掘井》封镜

中国功夫VS职业泰拳争霸赛即将打响

我省名将张开印积极备战

《花木兰》热映

同名书籍揭秘选角内幕

河南女排轻装备战联赛

12月4日，香港2009东亚运动会升旗仪式在香港公园奥林匹克广场举
行。来自中国、朝鲜、日本、韩国、蒙古、中国澳门、中华台北、关岛和中国香
港等参加东亚运动会的九个国家和地区的代表队分别举行了升旗仪式。

新华社发

唐尧东在领奖台上。 新华社发

导演卢学平在封镜仪式上。
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新华社华盛顿 12月 3日专电
当地时间3日，艾弗森在76人队为
他召开的新闻发布会上从始至终
都满含眼泪，他表示很高兴重返曾
给他带来MVP（最有价值球员）荣
耀的费城，称这个回归的机会令本
打算退役的他无法拒绝。

艾弗森于 2 日同 76 人队签订
了一份无保障性合同，“答案”也在
发布会上说他已经做好准备向人
们证明他依旧能够打好篮球。

“我想在 76 人队退役。”艾弗
森说。他称之所以在与灰熊队决
裂后想退役是因为他感觉“自己生
活中有关篮球的部分已经结束
了”。重回老东家的艾弗森将在 7
日对阵丹佛队的比赛中首次出场。

艾弗森在 76 人队效力了整整
10个赛季，目前他还保持着球队历
史的多项纪录，例如场均最高得分
纪录（28.1 分）和三分球命中数最
高纪录（877个）。在 76人队，艾弗
森还四次获得得分王，两次获得全
明星 MVP。而在 2006 年年底，他
与 76 人队分手，此后他分别在掘

金队和活塞队效力过一段时间，本
赛季又在灰熊队打了三场比赛。

“穿其他球队的队服打比赛我总感
觉很奇怪。”艾弗森说。

在发布会上紧挨着 76 人队的
老板斯特凡斯基，艾弗森表示他一
直梦想着重回 76人队。“在我离开
的这段时间，我一直在关注 NBA
的其他球队，但唯独不敢看 76 人
队。这不是因为在这有什么痛苦
回忆，而是有一种特殊的感觉。在
76人队的十年中，我为球队贡献了
自己的一切，所以每当看到 76 人
队，我就很难受。”艾弗森说。

此外，现年 34 岁的艾弗森还
在发布会上为之前在 76 人队所犯
的错误向大家道歉。“答案”在 76
人队的十年中，不但创造了无数
辉煌，也惹了许多麻烦，例如不按
时训练，与时任主教练拉里·布朗
不和等等。“现在我不想再去证明
谁对谁错了，如果我能够按照教练
的指导帮助球队赢球，那我就满足
了”。

“答案”不是救世主
“答案”艾弗森回来啦！在

“退役”与“再就业”之间徘徊两周
之后，艾弗森又将穿起他的 NBA
战袍驰骋疆场，战袍还是那件熟
悉的76人队3号，疆场还是那块熟
悉的费城瓦乔维亚中心球场。对
于 76 人而言，重新找回“答案”并
不是动了什么怜悯之心，而是为
了改变球队目前糟糕的战绩，只
不过“答案”并非就是“救世主”。

曾几何时，艾弗森就是费城
76 人的代名词，绰号“答案”的艾
弗森也给 76 人找到过答案，2001
年正是在他的带领下，76 人重返
NBA 总决赛。艾弗森成名在费
城，他犀利的进攻，闪电的突破，
刚强的身体……身材不高的艾弗
森凭借出色的个人技术征服了
NBA乃至全世界。

然而，艾弗森的桀骜不驯也
是其最致命的缺点，正因如此，艾
弗森似乎成了一把“双刃剑”，每
支球队在使用他的时候，也要小
心着他。从费城独当一面，到丹
弗与安东尼组成“黄金双枪”，再
到在灰熊时的主力与替补位置之
争，艾弗森一路走来，名声在外，
但也难免身后骂名滚滚。

艾 弗 森 已 老 ，但 他 并 不 服
老，他坚信自己依然是篮球场上
无所不能的全能战士。没错，艾
弗森的个人能力毋庸置疑，纵然
他已 34 岁高龄，但篮球是 5 个人
的，绝非凭借一己之力就能扭转
乾坤。艾弗森“宁为玉碎，不为瓦
全”地坚持着“自己必须打主力”，
但他也忽略了“自己已不当大哥
好多年”。于是乎，艾弗森成了
NBA 的一块烫手山芋，没有球队
敢接收。

设想一下，如果不是76人后卫
路易斯·威廉姆斯因为下颚手术缺
阵8周，艾弗森能在76人“再就业”
吗？NBA就是一桩买卖，这里不会
有什么情谊。不要认为76人重签
艾弗森是为了成就这位老将“叶落
归根”的美名。艾弗森在76人拿到
的只是一份非保障合约，如果他不
能给76人带来立竿见影的成绩，球
队一定会很快将“答案”扫地出
门。“答案”不是“救世主”，他原来
不能，现在更不能。对于艾弗森，
我们只能怀着崇敬的目光去看他
的表演，也许这一次回归，真的就
是他的绝唱了，因为，“答案”不是

“救世主”。 陈凯


